

Brasil cierra mercado para el gas boliviano y limita inversiones

Petrobras piensa en la búsqueda de otras fuentes en lugar de expandir el suministro de Bolivia. El presidente Lula Da Silva no cree que el problema llegue a mayores. La "minicumbre" de hoy aclarará muchas cosas.

REACCIÓN

Brasil cierra su mercado para el gas boliviano, en volúmenes adicionales a los 30 millones de metros cúbicos por día (MCD). Además, rechaza cualquier incremento de los precios que Bolivia pueda plantear, por lo que para recusar inclusive recurrirá al arbitraje internacional. Como Brasil limita la compra de gas natural boliviano a los volúmenes contractuales, definitivamente, el volumen adicional de 15 millones MCD que requiere ese mercado no serán suministrados por Bolivia.

"Tenemos que encontrar otras fuentes en lugar de la expansión del suministro de Bolivia", puntualizó el presidente de Petrobras, Sergio Gabrielli, en declaraciones divulgadas por los medios brasileños al concluir la conferencia de prensa que dio en el día de Janeiro. El contrato de compraventa se mantendrá porque está "legítimamente establecido con Bolivia", por lo tanto, tenemos que partir del principio que hay regulación y que ella será respetada", señaló Gabrielli. Petrobras recurrirá al arbitraje de tribunales de Nueva York para anular el incremento en el precio del gas natural que Bolivia pretende con el cambio unilateral del mecanismo de fijación de este valor, el cual está acordado en el GSA suscrito entre YPF y Petrobras.



LULA DOLIDO • Ayer apareció en el Congreso de su país para tranquilizar a su gente. Al presidente brasileño no le gustó que Evo Morales no le haya adelantado nada del decreto 28701.

Por otro lado, Gabrielli anunció oficialmente que la empresa suspende inversiones en Bolivia y que tan sólo mantendrá las estrictamente indispensables para continuar las operaciones en los megacampos.

"Estamos siendo muy claros, con todas las letras, estamos suspendiendo cualquier posibilidad de inversión extra en Bolivia", sentenció enfático el máximo ejecutivo de la compañía.

Por su lado el presidente Lula da Silva, antes de reunirse hoy con Evo Morales, Néstor Kirchner y Hugo Chávez en la "minicumbre" de Puerto Iguazú, adelantó que no hay ni habrá crisis entre Brasil y Bolivia.

"No hay crisis Brasil-Bolivia, no existirá crisis, existirá un ajuste necesario de un pueblo sufrido que tiene el derecho de reivindicar", dijo Lula, al referirse a la actitud del gobierno brasileño tras

Portafolio



VENEZUELA

El presidente Hugo Chávez llegó anoche a La Paz y se reunió con Evo Morales.

CHÁVEZ EN BOLIVIA

Llegada • El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, arribó ayer a Bolivia y se reunió con Evo Morales, justo unas horas antes de la "minicumbre" que sostendrán en Puerto Iguazú con los mandatarios de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, y Argentina, Néstor Kirchner.

Apoyo • "Vengo a dar mi apoyo al presidente Morales y auguro que aquí la nacionalización no será tan traumática como lo fue en mi país. Nosotros lo intentamos por años y hasta de por medio hubo un golpe de Estado, pero al final conseguimos la nacionalización de nuestros recursos naturales", dijo Chávez.

la nacionalización de los hidrocarburos anunciada por Bolivia el lunes. Con todo, Lula llamó a resolver el tema por la vía del diálogo: "Yo hago política; aprendí a negociar antes de ser político, y nuestras diferencias serán resueltas en torno de una mesa".

En Bolivia, el ministro de Hidrocarburos, Andrés Soliz, dejó abierta la posibilidad de reducir la presión tributaria para los campos petroleros pequeños.

Según Soliz, en unos dos meses se definirá cuál será exactamente la función de YPF, quien adelantó que "habrá un YPFB-refinación, YPFB-exploración y explotación, YPFB-ductos, y cada una de éstas debe ser manejada de manera transparente". El ministro Soliz le habría dicho a un periodista brasileño ayer en Santa Cruz, que llegarían a la confiscación si acaso no respetan el DS. 28701. Red. Central y agencias